



## López Obrador reitera llamado a congresos locales para aprobar reforma constitucional de Fuerzas Armadas



VERENICE TÉLLEZ HERNÁNDEZ  
MARESO2005@YAHOO.COM.MX

**E**n conferencia de prensa matutina de ayer viernes, desde La Paz, en Baja California Sur, el presidente Andrés Manuel López Obrador solicitó a congresos locales aprobar la reforma constitucional para que se extienda la presencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad nacional hasta 2028.

El secretario de Gobernación, Adán Augusto, indicó al respecto: "Llevamos 19 congresos visitados, hoy se prevé que voten Baja California Sur y Durango. (...) La Cámara de Diputados tiene que hacer el cómputo final y emitir la declaratoria de validez para que pueda publicarse en el Diario Oficial de la Federación".

El jefe del Ejecutivo federal reiteró su llamado al resto de los legisladores a aprobar la extensión de la iniciativa.

"De modo que sí, hasta anoche ya había 17, pues ya se cumplió y ya es legal la reforma; sin embargo, yo le he pedido al secretario de Gobernación que no nos quedemos con los 17, que se vaya a todos los congresos locales para saber quién es quién y que también los legisladores locales asuman su responsabilidad", agregó el presidente.

### CFE adquirió termoeléctrica de la empresa Fortress por 180 millones de dólares

Debido a los constantes apagones en el estado, el mandatario anunció que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) adquirió una termoeléctrica de la empresa estadounidense Fortress por 180 millones de dólares, con la que se prevé abastecer de energía a la población de Baja California Sur.

"Ya tomamos la decisión y ya se compró una planta, una termoeléctrica aquí en La Paz a una empresa estadounidense, Fortress, se van a pagar 180 millones de dólares, pero esto ya resuelve el problema de los apago-

## AMLO reitera llamado a congresos locales para aprobar reforma constitucional de Fuerzas Armadas

nes, que fue mi compromiso en La Paz y en Los Cabos", explicó.

**López Obrador solicita al secretario de Gobernación, llamar a involucrados en asunto de Cooperativa Cruz Azul, para que se establezca el diálogo**

Referente a lo acontecido en las instalaciones de la *Cooperativa Cruz Azul*, López Obrador mencionó que se trata de un conflicto interno; "sin embargo, tenemos que participar, atenderlo".

Confío en que haya conciliación y acusó el uso de violencia. Indicó al secretario de Gobernación, Adán Augusto López, convocar a las partes para que haya diálogo: "Es un asunto de corrupción".

"Tengo conocimiento de ese problema que lleva muchos años. Es un conflicto interno de los cooperativistas; sin embargo, tenemos que participar y atenderlo. (...) Es un pleito de los líderes, de los de arriba, y se perjudica a los de abajo, a los trabajadores".

Lo anterior, después de que durante la madrugada del sábado 15 de octubre las calles de la comunidad de Tula de Allende, Hidalgo, vivieron momentos de tensión. Un grupo de personas retuvo a elementos de la Guardia Nacional y quemaron la unidad en la que viajaban cuando intentaron cumplir un orden de cateo en el domicilio de un excooperativista. En medio del escándalo, la Cooperativa Cruz Azul emitió un comunicado y señaló a los posibles responsables del acto.

### Delito de violación, ubica a Baja California Sur, como el segundo con más tasa de casos a nivel nacional



En su intervención, Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina, informó que el delito de violación creció en Baja California Sur, como lo admitió el gobernador Víctor Manuel Castro:

"Si es preocupante", La Paz es el municipio con mayor incidencia delictiva", dijo.

También detalló que tres de los cinco municipios de la entidad presentan 90 % de la incidencia delictiva: Los Cabos, La Paz y Comondú.

Resaltó el crecimiento del delito de violación que ubica al estado como el segundo con más tasa de casos a nivel nacional.

En relación con que organizaciones de la sociedad civil y habitantes de Baja California Sur, solicitaron a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat)

cancelar definitivamente el proyecto minero Los Cardones, debido a los impactos negativos y afectaciones irreversibles que ocasionará al medio ambiente.

Se trata de un proyecto que consiste en la realización de obras y actividades para la explotación de una mina de tajo abierto en una superficie de 439.51 hectáreas en el municipio de La Paz, BCS, representando un alto riesgo ambiental para la región, ya que diversas partes del proyecto se encuentran dentro del Área Natural Protegida (ANP) Reserva de la Biosfera Sierra La Laguna, sitio que contribuye a la recarga de los mantos acuíferos que abastecen aproximadamente a 67 % de población en el estado.

Por lo que el presidente indicó que "debe existir algún oficio en la Secretaría de Economía, pero es un compromiso que el proyecto minero Los Cardones está cancelado", aseguró y destacó que su gobierno no ha otorgado concesiones para la explotación minera.

El jefe del Ejecutivo también solicitó a Raquel Buenrostro, secretaria de Economía, que formalice la cancelación del proyecto minero Los Cardones, en Baja California Sur.